
Programma di candidatura di Sara Falivene per il Ruolo di Consigliere dell'Associazione Italiana di 
Radioterapia Oncologica (AIRO) 
 
Carissimi Soci , 
dopo il congresso di Milano sono stata invitata da diversi colleghi della mia regione a presentare la 
mia candidatura per il ruolo di Consigliere dell’Associazione Italiana di Radioterapia Oncologica. Ho 
colto con grade entusiasmo questa occasione per poter contribuire alle attività e alla crescita 
dell'AIRO.  
 
Ho 10 anni di esperienza nel campo della radioterapia, un tempo non tanto lontano dal giorno della 
specializzazione da avere ancora un ricordo vivo delle criticità e dei punti di forza delle nostre scuole 
di specializzazione ma abbastanza per aver sviluppato una esperienza personale e un senso critico 
in ambito oncologico.   
 
Ho conseguito la laurea e la specializzazione in radioterapia a Napoli. Il mio primo approccio alla 
radioterapia è stato sotto la guida del Dr Muto che mi ha trasmesso l’entusiasmo, l’interesse e 
passione verso questa disciplina.  
Ho lavorato come dirigente medico presso la ASL Napoli1 (diretta dal Dr. Cesare Guida) e da circa 
due anni sono ritornata a lavorare in quella che per me è una casa, nella UOC Radioterapia 
dell’Istituto Nazionale Tumori IRCCS Fondazione Pascale di Napoli diretta dal Dr. Paolo Muto. 
Durante il mio periodo di formazione ho avuto modo di frequentare con interesse altri centri 
ospedalieri come IEO, Royal Marsden di Londra.  
Sono da sempre socio AIRO, AIRB, ESTRO, ASTRO.  
 
Da subito è nato in me un particolare interesse per il tumore alla mammella, patologia che colpisce 
moltissime donne minando non solo lo stato di salute ma l’intera vita relazionale.  
Sono stata consigliere del gruppo di studio AIRO mammella nel biennio 2016-2017 con coordinatrice 
dr.ssa Antonella Ciabattoni. La mia particolare attenzione alla patologia mammaria mi ha permesso 
di approfondire le sfide specifiche e le opportunità di innovazione in questo campo.  
Partecipo a progetti di ricerca, collaborazioni multidisciplinari e ho contribuito alla stesura del 
documento “Best Clinical Practice 2022 update”. Sono parte del team board per la patologia 
mammaria presso ASL NA1 prima e INT-IRCCS Pascale di Napoli ora. Partecipo a numerosi congressi 
nazionali ed internazionali come discente o come relatore, con l’obiettivo di diffondere la cultura 
radioterapica e convinta che la condivisione della conoscenza sia alla base della crescita personale 
in qualsiasi ambito.  
 
Durante i due mandati come Consigliere Regionale in Campania e uno come segretaria ho acquisito 
una solida esperienza nella gestione e nel coordinamento delle attività associativo-regionali.  Ho 
lavorato con colleghi, associazioni e pazienti, sviluppando competenze in ambito di pianificazione 
strategica e promozione della ricerca. Ho avuto modo di cogliere le diverse criticità nelle politiche 
sanitarie regionali. Ho contribuito alla stesura dei PDTA regionali in particolare quello relativo alla 
patologia mammaria.   
 
L’aspetto tecnologico ed il risvolto clinico sono risultati subito di grande interesse ed affini alle mie 
propensioni. Gli avanzamenti e gli sviluppi degli ultimi dieci anni hanno sempre tenuto vivi la 
passione e l’entusiasmo per questo lavoro, talvolta sottovalutato.  
L’entusiasmo e lo spirito collaborativo che mi contraddistinguono mi hanno permesso di costruire 
relazioni solide con i colleghi e promuovere iniziative inter e multidisciplinari.  



 
Il momento di crisi vocazionale verso la nostra scuola di specializzazione ci deve allertare TUTTI 
affinché ognuno, per il proprio ruolo e per le proprie competenze, si impegni a far conoscere la 
radioterapia oncologica agli studenti di Medicina. E’ mia ferma convinzione che sia necessario aprire 
le porte dei centri di radioterapia agli studenti in medicina per avere poi futuri specializzandi a 
popolare i nostri reparti. Solo così potranno vedere quanto sia affascinante la radioterapia, disciplina 
che coinvolge sia la clinica che le più moderne tecnologie e che oggi si avvale di tutti i più moderni 
mezzi incluso l’intelligenza artificiale e gli studi di genomica e radiomica. 
 
Tenendo conto di questo e delle attività che già stanno portando avanti il Presidente ed il CD AIRO,  
è mia intenzione promuovere attività che favoriscano lo sviluppo della cultura radioterapica e 
alimentino l’interesse soprattutto nei giovani colleghi come l’intensificazione di corsi di formazione 
anche FAD, la promozione di corsi di contouring, corsi residenziali monotematici e/o 
multidisciplinari, momenti di aggregazione e confronto tra giovani ed esperti.  
 
Tutti noi abbiamo nella vita delle persone che sono un po’ il nostro riferimento sia dal punto 
professionale che umano. L’incontro con queste persone “carismatiche, illuminate” deve essere 
favorito creando l’occasione di un confronto aperto (ad esempio durante una sessione 
congressuale…) così da stimolare percorsi di crescita individuale e di reparto.  
 
Sposando le politiche e gli obiettivi della nostra società promuoverò l’aggiornamento in ambito 
scientifico, la collaborazione con altre società scientifiche per difendere e valorizzare la nostra 
disciplina.  
 
Vi ringrazio per l'attenzione e per la considerazione della mia candidatura.  
Spero di avere l’opportunità di collaborare con voi portando la mia esperienza e soprattutto il mio 
impegno al servizio dell’AIRO.  
 
Cordiali saluti, 
 
Sara Falivene 
Specialista in Radioterapia 
Dirigente Medico U.O.C. Radioterapia  
Istituto Nazionale Tumori  Fondazione Pascale IRCCS 
Via Mariano Semmola - 80131  Napoli 
Accettazione tel. +39 081 1777 0549 
e-mail: sara.falivene@istitutotumori.na.it 
 


